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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO “DERECHO Y LITERATURA” 
 
LLAMAN A FORTALECER CULTURA POLÍTICA Y DEMOCRÁTICA, A TRAVÉS DE UNA ‘PEDAGOGÍA 
HUMANISTA’ 
 El estudio del derecho y el análisis de los temas jurídicos, a partir de diversas manifestaciones culturales, 
contribuye a la formación de ciudadanía, señaló el consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
Luis Octavio Vado Grajales. Al comentar la obra ‘Derecho y Literatura’ en el Auditorio José Arana Morán de la 
Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Presidente de la Comisión Editorial del 
IEEQ dijo que la literatura, el cine, la televisión, entre otros medios, son útiles para la comprensión del derecho y 
motivar la participación ciudadana en asuntos públicos. Por su parte, María Nieto Castillo, catedrática de la UAQ, 
destacó que la obra convoca a explorar nuevas estructuras de estudio del derecho, con un mayor conocimiento del 
contexto social en el que surge la norma. La coordinadora del libro, Aleida Hernández Cervantes, propuso 
implementar una ‘pedagogía humanista’ en las instituciones educativas, con el propósito de comprender de mejor 
manera las problemáticas que regulan las leyes y construir instituciones sensibles a las demandas de la sociedad.   
En el evento estuvieron presentes la consejera María Pérez Cepeda, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles 
y Luis Espíndola Morales; el Secretario Académico de la Facultad de Derecho, Edgar Pérez González; así como 
estudiantes y docentes de la universidad. 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/llaman-a-fortalecer-cultura-politica-y-democratica-a-traves-de-una-
pedagogia-humanista 
 
VIOLENCIA POLÍTICA VS MUJERES  
 
GRAVE LA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO: DIP. CARMELITA ZÚÑIGA 
Sería muy grave que efectivamente se esté presentando violencia política de género en el actual proceso electoral. 
Aunque está tipificado como delito en la ley electoral, desafortunadamente todavía seguimos en una cultura donde 
la mujer sigue en desventaja, declaró la diputada Carmelita Zúñiga Hernández. Mencionó que la violencia política 
de género se sanciona a través del TEEQ o del IEEQ, pero previamente se tendría que presentar una denuncia.  (N 
7,  EUQ 13) 
 
PROPAGANDA  
 
RECHAZA CUANALO QUE VIOLE LEY ELECTORAL 
En proceso de precampaña los mensajes de aspirantes son dados a conocer a militantes y simpatizantes; sin 
embargo, pareciera que las reglas no importan y, algunos aspirantes a un cargo electoral local o federal, las pasan 
por alto. Apenas la semana pasada Gerardo Cuanalo se registró como aspirante a la candidatura por la Presidencia 
Municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN), y ya existen volantes de su plan de trabajo 
denominado “4 acciones de gobierno”, que han sido repartidos en distintas casas. Incluso, dijo, tendrá reuniones en 
universidades y colonias. Entre sus propuestas, anunciadas también en su mensaje posterior a su registro, 
destaca regresar el servicio de recolección de basura diario, mejorar los índices de seguridad, contar con una 
visión de seguridad y ejecutar obra pública en las colonias necesarias. Esto, sin ser aún el candidato oficial del PAN 
a dicho cargo de elección popular. De acuerdo con el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), los 
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aspirantes pueden realizar ruedas de prensa y entrevistas, siempre cuidando sus palabras para evitar un posible 
acto violatorio; sus mensajes, establece, deben ser dirigidos única y exclusivamente a los militantes y 
simpatizantes, evitando invitar a la ciudadanía a votar a favor o en contra el alguien. Cuanalo Santos reconoció que 
los volantes están siendo entregados en viviendas; sin embargo, subrayó que éstos se entregaron únicamente en 
casas de militantes. 
 
https://codiceinformativo.com/quetzalcoatl/enero-29-2018/ 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
ONTIVEROS SE QUEJA DEL IEEQ 
Por Rubén Pacheco 
El aspirante a candidato independiente a la alcaldía de Querétaro, Octavo Ontiveros Alvarado, cuestionó la decisión 
del IEEQ al emitir un corte sobre el avance de obtención de firmas de los independientes pues se había 
comprometido a no hacerlo hasta después del 6 de febrero. Esto, porque la semana pasada el organismo en un 
comunicado dio a conocer un corte de las firmas que los independientes habían reportado al instituto. “Me parece 
inadecuado el corteo que hizo el instituto electoral, porque la propia ley dice que no se puede validar nada hasta el 
término del 6 de febrero, es decir, hasta el último minuto de ese día. Por lo tanto, no puede validarse ahorita 
porque puede haber firmas duplicadas”. Aunque el IEEQ a través de su presidente, Gerardo Romero Altamirano, 
aclaró que se trata de un corte, parcial, toda vez que el cruce para validar los apoyos ciudadanos los haría el INE.  
De acuerdo con Octavio Ontiveros, este resultado puede generar confusión en los ciudadanos, pues como él hay 
varios independientes que no han reportado al instituto el total de firmas que han obtenido. Cabe señalar que el 
independiente ha recabado unas 10 mil firmas de más de 14 mil necesarias para obtener el registro, por ello dijo 
que emitir los resultados puede generar una especulación errónea en los ciudadanos. “Yo podría decir que tengo 
10 mil firmas, pero a lo mejor tengo duplicadas 500 y eso no lo vamos a poder saber ahorita, ya que el INE valorará 
ese procedimiento y se tardará de 15 días a un mes”. En ese sentido, reiteró que la información si bien no la calificó 
como errónea pero sí con poca validez y no genera expectativas reales para aspirantes y ciudadanos. “Yo creo que 
contraviene lo que nos dijeron cuando nos entregaron los formatos, que el instituto no iba a validar firmas hasta el 
6 de febrero, entonces sí creo que contraviene esta parte, de tal manera que habría que esperar, el IEEQ no puede 
emitir un reporte que en determinado momento va a cambiar o puede cambiar. (N, QUIÉN SIGUE, 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LA REELECCIÓN DEBE SER ALGO NORMAL: FERNÁNDEZ 
Por Rubén Pacheco 
Luis Alberto Fernández, investigador de la FCPyS de la UAQ, consideró que la reelección da más poder a los 
ciudadanos y debería normalizarse, para que hasta el Presidente de la República pueda hacerlo. De acuerdo con el 
investigador, la reforma electoral que permitió la reelección a diputados locales y presidentes municipales, 
permite a los ciudadanos dos cosas: mantener en el puesto a los funcionarios que tienen buena aceptación y 
segundo, da más poder a los ciudadanos. (N, QUIÉN SIGUE, 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FDS NO METERÁ LAS MANOS PARA ELEGIR ASPIRANTES  
La Comisión Permanente del PAN es la encargada de elegir a todos los candidatos a cargos de elección popular que 
competirán en el próximo proceso electoral, entre ellos, el de la presidencia municipal de Querétaro. El gobernador 
del estado, Francisco Domı́nguez Servién, aclaró que será dicha comisión, conformada por alrededor de 40 
integrantes, quien designe a los aspirantes del blanquiazul. Lo anterior luego de que el panista Francisco De Silva 
Ruiz se registró como precandidato albiazul a la presidencia municipal capitalina, quien confía en que se llevará a 
cabo un proceso interno transparente y sin favoritismos.  (CQ, DQ, ESSJR) 
 
NO INTERVENDRÉ EN PROCESO DEL PAN PARA ELEGIR CANDIDATOS: FDS  
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que no intervendrá en la elección de los candidatos del PAN a 
la alcaldía de la capital más que con su voto como consejero, aunque evadió responder si ese voto de apoyo será 
para el titular de la oficina de la gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero. El mandatario fue cuestionado 
respecto a la participación que tendrá como consejero de la Comisión Permanente de su partido, la cual designará 
a las personas que encabezarán las candidaturas para las diputaciones locales y federales, así como para las 18 
alcaldías de la entidad.  Al respecto, Domínguez refirió que la comisión la integran cerca de 40 consejeros, quienes 
evaluarán los perles de los aspirantes a las candidaturas y elegirán a quienes tengan representatividad entre la 
ciudadanía.  (EUQ, CQRO) 
 
“SI LLEGO A SER ALCALDE, PERMANECERÉ EN EL CARGO LOS TRES AÑOS”: FRANCISCO DE SILVA  
Por Karen Munguía 
De llegar a ser presidente municipal de Querétaro, Francisco de Silva Ruiz, aspirante a la candidatura para la 
presidencia municipal de Querétaro al PAN, se comprometió a no buscar otro cargo de elección popular y cumplir 
al 100 por ciento con el periodo como alcalde. (...) Sobre la aspiración de Luis Bernardo Nava Guerrero, De Silva 
Ruiz comentó que “es su amigo” y confió en que la voz y voto del gobernador, sea inteligente y no existan 
“amiguismos”. Esto, al considerarlo la máxima autoridad del PAN en el estado. (CI) 
 
CUANALO ES “REY DEL CHAPULINEO”: DE SILVA  
Por Diego Rivera 
Lo normal es que el gobernador tenga injerencia en la designación de candidatos del PAN, aseguró Francisco De 
Silva, quien también nombró a Gerardo Cuanalo Santos como el Rey del Chapulineo. El exsecretario de gobierno 
municipal de Querétaro acudió al Comité Directivo Estatal de su partido para registrarse como aspirante a 
precandidato a presidente municipal de la capital del estado. (N) 
 
MAURICIO KURI PEDIRÁ LICENCIA DEFINITIVA AL CARGO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, SE REGISTRARÁ COMO 
PRECANDIDATO CIUDADANO AL SENADO  
Mauricio Kuri González, alcalde de Corregidora, indicó que está a días de registrarse como precandidato del PAN al 
Senado de la República, y que es probable que este trámite lo realice esta misma semana, pero aún lo está 
terminando de definir. Mauricio Kuri, explicó que acudirá a registrarse, ya como presidente municipal con licencia, 
para enfocarse al 100% en lo que vendrá. (CI) 
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PRECANDIDATOS FIRMAN PAGARÉS EN EL PAN PARA PODER ASPIRAR A LA CANDIDATURA  
Como medida de prevención, los aspirantes a alguna candidatura en el PAN han tenido que firmar pagarés según el 
cargo de elección al que se registren, a fin de hacer uso del recurso en caso de una violación en materia electoral, 
dio a conocer Sigifredo Soltero Alvídrez, presidente de la Comisión Auxiliar Electoral del PAN. En entrevista, 
comentó que debido a que en elecciones anteriores se han registrado casos en los que un aspirante no obtiene la 
candidatura o un candidato no gana una elección y no concluye su proceso de comprobación de gastos, o violó 
alguna norma electoral, y deriva en una multa económica que debe solventar el partido. (CI, DQ) 
 
MAV ANUNCIARÁ EL 11 DE FEBRERO EL CARGO QUE BUSCARÁ  
Por Montserrat Márquez 
La cuenta regresiva para que el alcalde Querétaro, Marcos Aguilar Vega, haga pública su aspiración dio inicio, ya 
que aseguró será el 11 de febrero cuando informe sus aspiraciones políticas por el proceso electoral. “No se trata 
tanto de hacer un registro y empezar a mover las aguas, tenemos que tomar decisiones con el partido para que se 
construya un acuerdo que le permita al PAN transitar de manera ordenada, de manera institucional, sin actos de 
rebeldía”. (EUQ) 
 
MARY GARCÍA VA A LA SEGURA; BUSCA EL SENADO Y LA ALCALDÍA DE HUIMILPAN  
Por Mariana Villalobos  
La diputada federal María García Pérez se inscribió esta tarde como precandidata para la alcaldía del municipio de 
Huimilpan, aunque no descartó registrarse también para ocupar un puesto en el Senado de la República. “En los 
próximos días tomaremos esa decisión pero yo creo que aquí hay que estar dentro de la jugada porque si no lo 
hacemos de esa manera no vayamos a estar después lamentándonos de por qué no lo hicimos”, dijo. (Q) 
 
VEGA GUERRERO ESPERARÁ PARA REGISTRARSE  
Por Patricia Ramírez 
El presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, esperará hasta el último momento para 
registrarse como precandidato a la Presidencia Municipal del Partido Acción Nacional en el municipio, es decir, 
será hasta el 10 u 11 de febrero cuando acudirá a hacer su solicitud. (AM) 
 
ROGELIO VEGA, A LA ESPERA DE “SEÑALES” PARA PARTICIPAR EN LA CONTIENDA INTERNA DEL PAN  
Por Karen Munguía 
Rogelio Vega Vázquez Mellado, jefe de gabinete de Corregidora, afirmó que se mantiene a la espera de las 
decisiones y “señales” que envíe el PAN para poder participar en la contienda interna, en busca de la candidatura 
para la presidencia municipal de Corregidora. En entrevista, comentó que actualmente está enfocado en su trabajo 
como jefe de Gabinete, aunque reiteró su disposición de participar en las precampañas de Acción Nacional. Para 
ello, requerirá la autorización del partido para poder participar como simpatizante, es decir, ciudadano. (CI) 
 
RECHAZA CUANALO QUE VIOLE LEY ELECTORAL  
Por Víctor Polenciano 
El aspirante a la presidencia municipal de Querétaro, Gerardo Cuanalo Santos, comenzó a repartir publicidad en 
diferentes zonas de la capital, argumentando está dirigida a militantes del PAN. “Estamos en un proceso y la misma 
publicidad lo dice, que está dirigida a miembros del partido, pero bueno, siempre es importante que se conozca 
cuál es la visión que nosotros tenemos y eso es justamente lo que estamos propiciando”. (EUQ) 
 



 
MARTES 30 DE ENERO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

 
FERRUSCA, EL ÚNICO CON INTERÉS EN CONTENDER POR CANDIDATURA: GVG  
Por Alma Córdova 
El secretario de gobierno de San Juan del Río, Fernando Ferrusca Ortiz, es el único funcionario de la administración 
que ha mostrado su interés por ir en busca de una candidatura, expresó el alcalde Guillermo Vega Guerrero, por lo 
que hasta el momento sería él quien podría dejar su puesto de cara al proceso electoral. (EUQ) 
 
TANIA PALACIOS, SE PERFILA A LA DIPUTACIÓN POR EL PAN  
Por Tina Hernández 
Aunque la titular de la SEJUVE, Tania Palacios Kuri, señaló que aún está sin definir su participación en este proceso 
electoral, sí especificó que de participar lo haría por el PAN. Palacios Kuri subrayó que hoy su trabajo se concentra 
en la política del gobierno del estado, que se dirige hacia la población juvenil. (N) 
 
PRI 
 
EXIGEN PRECANDIDATOS AL SENADO UN PROCESO LIMPIO 
Los legisladores federales Hugo Cabrera Ruiz y Braulio Guerra Urbiola exigieron al PRI un proceso interno limpio, 
equitativo e imparcial para la elección de candidatos a senadores de la República y diputados federales.  (CQ, DQ, 
ESSRJ) 
 
PRIISTAS SOLICITAN UNIÓN EN SU PARTIDO  
Por Marco Estrada  
El Comité Ejecutivo Nacional del PRI debe hacerle un llamado de atención al dirigente estatal, Juan José Ruiz 
Rodríguez, debido a que ha sido excluyente con todos aquellos que expresan una idea contraria y esto repercutirá 
en el próximo proceso electoral, aseguró la diputada Marı́a Alemán Muñoz Castillo. (AM)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ESTRENAN “TORITO” Y AMPLÍAN OPERATIVO 
Por Verónica Ruiz  
Al inaugurar el Centro de Infracciones Municipales por Alcoholimetría “Torito y Vaquita”, el presidente municipal 
de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció la ampliación del programa “Tómate la vida en serio”. (DQ, principal) 
 
EUQ: PIB ESTATAL CRECIÓ 2.3% EN 3ER TRIMESTRE DE 2017 
Por Francisco Flores  
Producto de los retrocesos que ha registrado el sector secundario durante los últimos meses, en el tercer trimestre 
de 2017 se observó una desaceleración en el crecimiento de la economía queretana, reveló el Indicador Trimestral 
de la Actividad Económica Estatal (ITAEE) que publicó ayer el Inegi. (EUQ, principal) 
 
AM: CON PLATAFORMA, SE PEDIRÁ RENDICIÓN DE CUENTAS 
Por Marco Estrada  
Miembros de la iniciativa privada, sociedad civil y servidores públicos presentaron la plataforma Ventana 
Ciudadana, con la que se buscará fomentar el involucramiento de los ciudadanos en la solicitud de información a 
los gobernantes. (AM, principal) 
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N: PRESERVAN PUENTE 
Por Marisol Barbosa 
El gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció que ante todo se debe velar por la seguridad de los 
peatones, pero también es necesaria la intervención de las autoridades estatales y federales para preservar el 
Puente de la Historia, de San Juan del Río, que convertirá en un área peatonal. (N, principal) 
 
CQ: FALTA CLARIDAD A CINCO MUNICIPIOS 
Por Irán Hernández 
Las alcaldías no cumplen ni con el 50% de la plataforma nacional de transparencia. En febrero Infoqro inicia 
procesos de sanción. (CQ, principal) 
 
CQRO: USARÁN 30 MDP PARA LIQUIDACIONES EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO  
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, señaló que el pago de finiquito de los funcionarios 
públicos de su administración no es optativo ni renunciable, sino que es una cuestión de Ley; por lo que se 
destinarán 30 millones de pesos para liquidaciones. (CQRO, principal) 
 
PA: SE REBELAN DIPUTADOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
A solo tres días de haberse registrado como precandidatos al Senado de la República por Querétaro, los diputados 
Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, lanzaron una carta en donde exigen transparencia en los procesos 
internos y acusan que los principios del PRI están siendo traicionados. En la misiva, señalaron que se está 
simulando una contienda interna. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA PANCHO DOMÍNGUEZ BOLSA DE 620 MDP PARA INFRAESTRUCTURA CARRETERA APROBADA 
POR LA SHCP  
Una bolsa de 620 mdp fue aprobada por la SHCP para el estado de Querétaro en el 2018, indicó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. Explicó que tras su reunión con el titular de Hacienda se aprobó una bolsa de 400 
mdp, más una extra de 220 millones para infraestructura carretera y puentes vehiculares. Indicó que a partir de 
esta semana comenzarán a depositar los recursos, asimismo anunció una bolsa de 317.4 mdp para obras pluviales, 
vialidades y equipamiento del Hospital General del Municipio de San Juan del Río. (CI, Q, CQRO, AM, DQ, ESSJR) 
 
DARÁN 135 MILLONES DE PESOS PARA EL CAMPO QUERETANO  
El gobernador del estado Francisco Domínguez Servién se reunió con representantes del campo queretano en la 
XXXIV Sesión Ordinaria del Consejo para el Desarrollo Rural Sustentable del Estado de Querétaro, en la que se 
comprometió a incrementar los recursos para este sector, pese a los recortes presupuestales.  (CQRO, N) 
 
ANUNCIA FD INVERSIÓN PARA SAN JUAN DEL RÍO  
Por Marisol Barbosa 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció proyectos de inversión para San Juan del Río por más de 316 
mdp para 2018, ello independiente de las gestiones que se mantienen ante dependencias federales para generar 
mayor progreso para el municipio. (N) 
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ES ENTREGADA LA ESCUELA PRIMARIA “CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN 1917” POR FRANCISCO 
DOMÍNGUEZ EN SJR  
En San Juan del Río, fue entregada la Escuela Primaria “Centenario de la Constitución 1917”, en la que se invirtió 
12.4 mdp. El encargado de inaugurar esta nueva casa de estudios fue el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
En la entrega estuvo presente Guillermo Vega Guerrero, alcalde del municipio, además el secretario de educación 
en el estado, Alfredo Botello. El alcalde Guillermo Vega recordó que desde campaña se había prometido construir 
una escuela en aquella zona. Con esta obra, por lo menos, 14 colonias son las beneficiadas, así como 500 alumnos 
que asistirán a las aulas. (PA, AM, DQ, N, EUQ, ESSJR) 
 
PRESENTÓ FRANCISCO DOMÍNGUEZ OBRA PARA PUENTE DE LA HISTORIA  
A través de conferencia de prensa, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que el Puente de la 
Historia, en San Juan del Río, se convertirá en un área peatonal, dijo que esto tras las diversas mesas de trabajo 
entre autoridades de los 3 niveles de gobierno, por lo que realizó la presentación de un proyecto de obra para 
edificar un distribuidor vehicular de doble flujo en el que se aplicarán 59 mdp.  (PA, EUQ, CQRO, AM, DQ, N) 
 
SAN JUAN GANA CON PROYECTO INTEGRAL DEL PUENTE DE LA HISTORIA: MEMO VEGA  
Guillermo Vega Guerrero, alcalde de San Juan del Río manifestó que con el proyecto que presentó el gobernador 
para el rescate del Puente de la Historia los sanjuanenses ganan. Refirió que anteriormente no se tenía 
contemplado un proyecto así debido al presupuesto, de ahí que aplaudió y reconoció la suma de voluntades de las 
autoridades correspondientes para consolidar un proyecto que beneficie a toda la ciudadanía. (CQ, N, PA) 
 
FUEGO AMIGO / HOMBRO CON HOMBRO  
Cuidan patrimonio. El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado de la secretaria de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido, y el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega 
Guerrero, presentaron este lunes el proyecto de rescate del Puente de la Historia. (PA) 
 
SIN CLASES EN LA SIERRA POR INTENSO FRÍO  
La Usebeq, informó que los directores de las escuelas pueden suspender clases ante las bajas temperaturas, para 
cuidar la salud de los estudiantes de preescolar, primaria y secundaria de la Sierra Gorda. Esto luego que de 
acuerdo con el pronóstico de la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), derivado de la entrada del frente 
frı́o número 25 se espera la caıd́a de agua nieve en las partes altas de los municipios de la zona serrana.  (CQ, DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGALIZACIÓN DE LA MARIHUANA NO APORTA A INCREMENTAR EL TURISMO: TOÑO ZAPATA  
Dependerá de los 25 diputados plantearse la posibilidad de legislar a favor del uso lúdico de la marihuana en el 
estado de Querétaro, advirtió Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura 
local, quien mencionó que a título personal, no considera que su legalización aporte en la atracción de turismo. 
(ADN, Q, CQ, N) 
 
ANALIZAN LINEAMIENTOS CONTRA ESPACIOS SIN HUMO 
La Junta de Coordinación Polı́tica de la LVIII Legislatura del Estado analiza si lo más óptimo para la entidad es 
regirse por la ley federal que favorece los espacios libres de humo de tabaco o si es necesario crear una legislación 
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estatal, indicó la presidenta de la Comisión de Salud y Población en el Congreo Local, Marıá Alemán Muñoz. 
Actualmente la Legislatura del Estado cuenta con dos iniciativas de ley para legislar en la materia, las cuales fueron 
presentadas por las diputadas de Morena, Herlinda Vázquez Munguı́a y del PAN, Atali Soı́a Rangel Ortiz, señaló 
Alemán Muñoz.  (CQ, EUQ) 
 
SERÁ INCLUYENTE LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS  
Los diputados del PAN, Daesy Alvorada Hinojosa y Antonio Zapata Guerrero, reconocieron que se presentó una 
propuesta de ley para proteger a periodistas y defensores de derechos humanos, sin un diagnóstico estatal, por lo 
cual la petición del gremio es que no se legisle al vapor. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, 
Antonio Zapata Guerrero, indicó que se ha solicitado de manera informal un diagnóstico sobre el tema a la DDHQ; 
sin embargo, no cuentan con la estadıśtica sobre agresiones a comunicadores y activistas en la entidad.  (CQ, DQ) 
 
MILITANTES ESTÁN PROTEGIDAS CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO  
Por Jovana Espinoza 
Las militantes de las diversas fuerzas políticas en el estado están protegidas por la ley electoral local contra la 
violencia política de género, informó la presidenta de la Comisión de Gobernación, Participación Política y Asuntos 
Electorales de la 58 Legislatura, María del Carmen Zúñiga Hernández. El delito de violencia política de género está 
considerado dentro de la ley electoral recién reformada en el estado informó la diputada local, por lo que las 
mujeres militantes que puedan estar siendo víctimas de agresiones tienen la oportunidad de interponer una 
denuncia ante las autoridades correspondientes. (EUQ) 
 
APRUEBAN INSTITUTO MUNICIPAL DE LAS MUJERES DE SAN JOAQUÍN  
La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura del Estado, 
aprobó por unanimidad el proyecto de dictamen del Decreto que crea el Instituto municipal de las Mujeres de San 
Joaquín, Querétaro, en sesión en la que estuvieron los diputados Ma. del Carmen Zúñiga, Daesy Alvorada y el 
diputado Carlos Vega de la Isla. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
DISMINUYE 60% ACCIDENTES POR EL CONSUMO DE ALCOHOL  
Por Alejandra Cueto 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que extenderán el operativo alcoholıḿetro de 
miércoles a domingo, durante la inauguración del torito y la vaquita, centro de coninamiento para infractores que 
conduzcan en estado de ebriedad. El alcalde explicó que la razón para ampliar dichas acciones, que antes eran de 
jueves a sábado, obedeció a la buena respuesta social y a la reducción significativa de accidentes relacionados con 
el consumo de bebidas alcohólicas, que han disminuido hasta 60.12%. (CQ) 
 
SUMAN APOYOS MARIO CALZADA Y RECTORA DE UAQ  
Mario Calzada Mercado, presidente de El Marqués, agradeció ayer a la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, la 
suma de esfuerzos y el intercambio de ideas a favor de los jóvenes. “En nuestro municipio, dijo, creemos en la 
educación y queremos que más jóvenes puedan continuar sus estudios.”  (PA) 
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ESTABLECEN MÓVIL POR ASESINATO DE CARNICERO  
Las actividades comerciales del empresario que fue asesinado en un restaurante de San Juan del Rıó durante la 
semana pasada presuntamente son el móvil de este homicidio, según las tres líneas de investigación establecidas 
por la FGE. El titular de la dependencia, Alejandro Echeverría Cornejo, indicó que a través de la información 
recabada por las autoridades para indagar este hecho, reportado el jueves de la semana pasada, se determinó que 
el ataque fue originado por las actividades económicas de la vıćtima. (CQ, EUQ) 
 
CICLOVÍA ENTRE UNIVERSIDAD Y B. QUINTANA CONTARÁ CON SEMÁFOROS ESPECIALES, ADELANTA 
MAURICIO COBO  
Dentro de dos semanas, la ciclovía Santa María Magdalena-Hércules contará con semáforo especiales, en el tramo 
comprendido entre avenida Universidad y Bernardo Quintana, informó Mauricio Cobo Urquiza, secretario de 
Movilidad, al destacar que la finalidad es que la infraestructura funcione en conjunto con la ciclovía a finales de 
febrero. (CI, CQRO) 
 
LISTOS, EL “TORITO” Y LA “VAQUITA EN LA CAPITAL  
El ‘Torito’ y la ‘Vaquita’ entrarán en funciones a partir de esta semana. Autoridades capitalinas inauguraron este 
centro penitenciario, el cual se estrenará este fin de semana, cuando lleguen los primeros conductores afectados 
por el consumo de alcohol, quienes serán detectados en los operativos de alcoholıḿetro que monta la Secretarı́a de 
Seguridad Pública Municipal. (AM, CQRO, EUQ, N, EFB) 
 
REHABILITARÁN LAS CALLES DE CINCO COLONIAS CON 140 MDP  
Por Montserrat Márquez 
Con una inversión cercana a los 140 mdp, y como parte del programa de reencarpetado intensivo, la 
administración municipal rehabilitará las calles de cinco colonias completas y siete avenidas, indicó el alcalde, 
Marcos Aguilar Vega. Durante la supervisión de obra en la colonia San Francisquito, el presidente municipal detalló 
que en esta colonia, algunas de las calles beneficiadas son Insurgentes queretanos, La Aurora, San Juan, 
Revillagigedo, Bucareli, Trabajo, Industria, 21 de marzo, Nogales, Ciprés, Sierra Gorda, Cedro y primera privada de 
20 de noviembre, entre otras. (EUQ) 
 
ESTRENA REENCARPETADO EL BARRIO DE S. FRANCISQUITO  
Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, supervisó las obras de repavimentación que se realizan en las calles del 
barrio de San Francisquito, y que forman parte del reencarpetado en diversas colonias, vialidades y la UAQ en el 
que se invierten 170 mdp. (N) 
 
AL MENOS 80 COLONIAS CAPITALINAS TIENEN LA URGENCIA DE OBRAS DE REENCARPETADO  
Por Manuel Paredón 
Este año más colonias, vialidades y la UAQ, repavimentará el gobierno municipal. Para lo cual prevé una inversión 
cercana a los 170 mdp. Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, adelantó que de haber ingresos adicionales, 
estarán disponiendo de más recursos pues hay mucha necesidad de reencarpetado en la ciudad y dijo que son 
mejoras que se perciben de manera directa e inmediata. (N) 
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TORITO CUESTA HASTA 200 PESOS POR PERSONA  
Por Alejandra Cueto 
En promedio, el costo por cada persona que llega al Centro de Alcoholimetría del municipio de Querétaro es de 200 
pesos, tomando en cuenta alimentos, insumos y la labor del personal en el también conocido Torito y Vaquita, 
informó Manuel Velázquez Pegueros, secretario general de Gobierno en la capital, quien añadió que el recurso 
necesario para la operación del inmueble es de un millón 800 mil pesos anuales. (CQ) 
 
DESTINARÁ MUNICIPIO 30 MDP EN LIQUIDACIONES  
Por Estrella Álvarez  
La administración municipal de Querétaro tiene una partida de 30 mdp para poder liquidar a aquellos 
trabajadores que ya no sean requeridos por el gobierno entrante. Se informó que no habrá liquidaciones para 
aquellos que fueron electos mediante votos como los regidores y al Presidente Municipal, y que únicamente se les 
tendrán que pagar en partes proporcionales de lo del año. (Q) 
 
INAUGURA MAURICIO KURI INTERNET GRATUITO EN 10 PLAZAS PÚBLICAS DE CORREGIDORA  
A partir de este 29 de enero, 10 plazas públicas del municipio de Corregidora contarán con internet gratuito a 
través de la red “Corregidora Wifi”, la cual fue conectada mediante la red de fibra óptica con la que cuenta la 
demarcación. Los puntos en los que se contará con esta red de internet gratuita serán: Jardín de El Pueblito, Centro 
de Atención Municipal (CAM), Unidad Deportiva de El Pueblito, Plazas principales de La Negreta y Santa Bárbara, 
Centro Cultural Tejeda, Plaza Hidalgo, Parque Misión Carlos, Parque Candiles y en la oficina de pasaportes. (CI, AM, 
N, EUQ) 
 
INFROQRO INICIARÁ PROCESOS DE SANCIÓN CONTRA OMISOS  
Por Irán Hernández 
El 31 de enero vence el plazo para que los sujetos obligados adopten la Plataforma Nacional de Transparencia y en 
el estado de Querétaro, cinco de los 18 municipios tienen un porcentaje menor al 50% de cumplimiento, precisó 
Javier Rascado Pérez, integrante de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública (Infoqro); 
señaló que se iniciarán procedimientos de sanción contra los ayuntamientos omisos. Rascado Pérez explicó que 
Corregidora y Querétaro tienen 98% de cumplimiento de la Plataforma, mientras que San Joaquín cumple con 
93%, Colón, 80%; Amealco, 68%; Ezequiel Montes, 64%; Huimilpan y Jalpan, 62%; Peñamiller, 63% y 
Tequisquiapan, 60% de aplicación.  (CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LLEGA A QUERÉTARO MÁS FLUJO DE RECURSOS  
Por Daniel Anguiano 
Los recursos que llegaron a Querétaro hasta noviembre de 2017, provenientes del impuesto especial sobre la 
producción y servicio (IEPS), gravamen que a nivel federal se aplica a gasolinas, cerveza, bebidas azucara- das o 
tabaco, entre otros productos, crecieron en 17%. Para 2016, Querétaro recibió 189.6 mdp proveniente de lo 
recaudado por la aplicación del IEPS en la entidad, detalla la información de la SHCP. (AM) 
 
SE DUPLICARON SOLICITUDES DE INFORMACIÓN  
De 2016 a 2017 aumentaron las solicitudes de información casi al doble, explicó Javier Rascado, integrante de la 
Comisión de Traspa- rencia y Acceso a la Información Pública (Infoqro). Puntualizó que el registro es de tres mil 
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952 peticiones a seis mil 880, respectivamente, tras entregar su informe anual de actividades, a la LVIII 
Legislatura.  (CQ, N) 
 
APP ACERCA TRABAJO DE LOS FUNCIONARIOS  
Por Irán Hernández 
Crean la plataforma web móvil “Ven- tana Ciudadana” (VENCI), la cual tiene como finalidad que los queretanos 
soliciten información sobre la agenda y el trabajo que realizan los funcionarios públicos. Daniel Santa Ana, 
cofundador de esta App, destacó que este tipo de tecnologı́a acercará a los servidores públicos y a la ciudadanía. 
Estvieron presentes, María Alemán Muñoz Castillo, diputada local e integrante de la Comisión de Participación 
Ciudadana, y Tania Palacios Kuri, secretaria de la Juventud del Estado, quien enfatizó que a diferencia de las redes 
sociales, a través de esta App los ciudadanos conocerán, incluso, la agenda de los funcionarios. (CQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
El viernes se registra Murguía. Nos comentan que la ex presidenta de la Cámara de Diputados Guadalupe Murguía 
Gutiérrez se registrará como precandidata al Senado hasta el próximo viernes. Nos dicen que su intención era 
hacerlo desde la semana pasada, pero su trabajo pendiente en San Lázaro no se lo permitió. Hasta donde se 
observa, nos aseguran, doña Lupita será la única mujer panista que busque llegar a la Cámara Alta, debido a que a 
la también diputada federal María García se bajó de la contienda y ahora buscará ser por segunda ocasión 
alcaldesa de Huimilpan. El tercer distrito será para una mujer. En más del PAN, nos comentan que el comisionado 
del Consejo Estatal contra las Adicciones, Guillermo Tamborrel Suárez, analizó durante varios meses la posibilidad 
de registrarse como precandidato para diputado local por el tercer distrito. Al final, nos dicen, tomó la decisión de 
no registrarse. Las causas que lo llevaron a no participar en el proceso interno del PAN, nos aseguran, es que el 
Comité Ejecutivo Nacional de este partido designará a una mujer como candidata, para poder cumplir con la 
equidad de género que la ley electoral exige a los institutos políticos. Se calienta la contienda en el PRI. En la casa 
de enfrente, el PRI, nos dicen que las olas andan muy revueltas. Ayer, los precandidatos al Senado Hugo Cabrera y 
Braulio Guerra se unieron a pesar de las diferencias que tuvieron en las últimas semanas. Exigieron al Comité 
Ejecutivo Nacional del tricolor que no trastoque los principios de equidad e imparcialidad en la selección y 
postulación de las candidaturas a senadores de la República por el principio de mayoría relativa. También fueron 
más allá, dijeron que los espacios no se heredan, además de que tampoco debe de influir en la designación la 
“prosapia”. Aunque no se registra un aspirante en específico, nos dicen, que el mensaje tenía como destinatario al 
ex delegado de Sedesol Ernesto Luque Hudson, quien es nieto del ex gobernador Eduardo Luque Loyola e hijo del 
ex senador Ernesto Luque Feregrino. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
VIEJAS RENCILLAS. De hecho, las divisiones en el PRI estatal son tan añejas que algunos ya ni se acuerdan cuándo 
fue la última vez que tuvieron posibilidad de hablar con el dirigente estatal Juan José Ruíz. Tal es el caso de la 
diputada María Alemán, a quien se le cuestionó al respecto y, tras detenerse varios segundos para reflexionar, 
respondió que sería cerca de seis meses. EN MANOS DEL COMITÉ. En respuesta a los comentarios al interior del 
panismo queretano en torno a la participación del gobernador Francisco Domínguez en la selección de candidatos, 
el mandatario estatal respondió que la decisión no depende de él, sino de la Comisión Permanente del Comité 
Ejecutivo Nacional. “Bajo los estatutos de Acción Nacional, la Comisión Permanente es quien ve los nombres y va a 
hacer la designación. Yo soy miembro de la Comisión Permanente, pero soy solo un voto”, aclaró Domínguez. EN 
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ESPERA. Durante su visita a San Juan del Río, para anunciar la solución al pleito que tenía enfrentadas a las 
autoridades del INAH con las municipales, el gobernador Francisco Domínguez anunció que el libramiento 
Palmillas-Galeras tendrá que esperar. El proyecto que solucionaría el problema de carga vehicular en el Paseo 
Central de San Juan del Río no se descartó, pero se atenderán antes otras prioridades. El ejecutivo estatal regresará 
en tres semanas a San Juan del Río para entregar el puente de Santa Rosa Xajay y anunciar nuevas obras por 100 
millones de pesos. MODA. El Centro de Infracciones por Alcoholimetría ya está listo y entrará en operaciones, 
aunque llamó la atención que en su fachada fuera nombrado como ‘Torito’ y ‘Vaquita’, en alusión al centro de 
detención de la Ciudad de México. Lo que quizá algunos ignoran es que el centro de detención chilango, en 
operación desde mediados del siglo pasado, es conocido así porque ocupó los terrenos recuperados de un rastro 
que cerró, allá por la década de los cincuenta. (AM, 1 y 8) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
NO NOS DEFIENDAS, ZAPATA. Más vale solos: Sabino. Mitin de El Peje en nuestra Plaza de Armas. Ernesto Luque, 
la carta del PRI para Senado. Quitan bandera a enemigos de Memo Vega. Fuego amigo en contra de Gerardo 
Cuanalo. Farsante. Y ahora resulta que Antonio Zapata Guerrero, el rancio diputado y ex presidente municipal de 
Corregidora, impulsa la creación de una supuesta Ley de Protección a Periodistas del Estado de Querétaro, cuyo 
texto sólo él conoce y se niega a revelar. En PLAZA DE ARMAS, nos declaramos culpables de ejercer la libertad de 
expresión y de no creer en el autor de la iniciativa ni en la presente legislatura y tampoco en los sistemas oficiales 
para defendernos. Razones. Zapata es uno de los políticos más intolerantes del PAN y conocido instigador en 
contra de los comunicadores críticos. Este Congreso Local, uno de los peores de la historia, junto con el Ejecutivo, 
ha cercenado los derechos de los burócratas, negado el apoyo a la Universidad Autónoma de Querétaro y 
bloqueado a los medios independientes, y finalmente… La ley federal y el mecanismo nacional de protección a los 
periodistas son –nos consta- absolutamente inoperantes y sólo para justificar la fachada de un sistema político al 
servicio de los poderosos. En los años de este jefe del Ejecutivo y en el gris desempeño del legislativo hemos 
conocido las acciones más ruines de un gobierno sin sentido democrático, intolerante a la crítica y alérgico a los 
derechos humanos. Por eso rechazamos las acciones de Zapata y de la llamada Comisión de Participación 
Ciudadana que “sesionó el día 25 de enero pasado para informar sobre el inicio de trabajos para la creación de la 
Ley de Protección a Periodistas del Estado de Querétaro” según informaron en un boletín. Por nuestra parte los 
damos por visto, respetamos a los compañeros de los medios de comunicación que crean en esa farsa y la supuesta 
atención al ejercicio profesional de la prensa. No nos defiendas, Zapata. -CASA DE LA CORREGIDORA- Único acto. 
Andrés Manuel López Obrador estará aquí el viernes 9 de febrero, como se lo adelantó ayer El Periódico de 
Querétaro. Tendrá un mitin en nuestra Plaza de Armas a las 11:30 horas. Ese día vendrá de la Ciudad de México y 
después de Querétaro viajará a San Luis Potosí el mismo día. Es posible que a su paso arregle lo de los candidatos 
federales de Morena. Lo que diga su dedito. -LA CARAMBADA- Otro polvorín. Algo no se está haciendo bien en el 
PRI cuando tres de sus cuatro precandidatos al Senado, políticos probados y de larga trayectoria, impugnan los 
procedimientos. Ernesto Luque, Braulio Guerra, Hugo Cabrera y Jesús Rodríguez han caminado juntos (pero no 
revueltos) en los buenos y malos tiempos, la mayoría desde los años 80. Cualquiera de ellos puede ser un 
magnífico candidato a la Cámara Alta, pero sólo hay un candidato posible. La otra posición es para una mujer. El 
primero de los mencionados, Ernesto Luque, hasta hace unos días delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, 
parece ser el favorecido con la decisión. Tengo para mi que ha faltado talento a la dirigencia priista, en lo nacional 
y local, para abrir y conducir el proceso de selección de candidatos, lo mismo en los municipios que en los distritos 
y, ahora, en lo federal. Y, a estas alturas del partido, más les vale ala dirigencia nacional poner orden en Querétaro 
y a los destacados aspirantes de ese partido hacer política y ponerse de acuerdo, si es que realmente quieren la 
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unidad y ser competitivos en una contienda en la que nadie los considera favoritos. Así de fácil. Así de difícil. -
DESDE LA BANCA- Acierto. Finalmente se tomó una acertada decisión en San Juan del Río con la peatonalización 
del Puente de la Historia, que provocó una controversia entre el Ayuntamiento y el INAH que algunos ya estaban 
politizando para pegarle al alcalde Guillermo Vega Guerrero, a unos días de que se confirme su postulación como 
aspirante a la reelección. Sabia virtud de conocer el tiempo. Y desatarse a tiempo. Leduc dixit. -OÍDO EN EL 1810- 
Regresa. Se registró Mary García, diputada federal, como precandidata a la presidencia municipal de Huimilpan. La 
también ex alcaldesa lleva mano sobre el secretario panchista Tonatiuh Cervantes. A ver si la dejan. -
¡PREEEPAREN!- Muégano. En efecto, es Rodolfo Loyola Vera el autor del alegato familiar publicado ayer en este 
espacio y no su hermano Antonio, desde cuyo correo recibimos el texto que se comparten él, Ignacio, Roberto y 
todos.  Me dicen que la explicación fue en respuesta a algún comentario del músico Diego de Cosío. Al final lo 
interesante sería que el primer gobernador de oposición, Ignacio Loyola Vera, aparezca en la boleta de candidatos 
al Senado. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Encarrilados. Que Enrique Vega Carriles se mantiene como aspirante a la 
candidatura a la Presidencia Municipal de El Marqués por el Partido Acción Nacional, a pesar de que Lupe 
“Chupes” García presume que ya está todo decidido para él y que el actual secretario técnico de Gobierno va por la 
diputación local. Agréguele que el inefable Juan Barrios, que vive en la zona capitalina de El Campanario y puso una 
letrina frente a la Casa de la Corregidora en el 2015, ya consiguió una carta de residencia en la Cañada para 
competir. Lo que faltaba. -¡FUEGO!- Tirititito. Ya comenzó la guerra sucia en los partidos políticos, a 151 días de las 
elecciones.  Las baterías del sur se enfilaron ayer hacia Gerardo Cuanalo, aspirante del PAN a la Presidencia 
Municipal de Querétaro, con un meme en el que supuestamente propone la reinstalación del tianguis de la 
Alameda. O sea, lo quieren contrastar con una las pocas acciones aplaudidas del alcalde Marcos Aguilar que aún 
busca la reelección. ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
JALANDO PAREJO EN LA UAQ. Por primera vez sesionará el Cabildo de Querétaro mañana miércoles en el Aula 
“Fernando Díaz Ramírez” de la Universidad Autónoma de Querétaro para formalizar la donación de un predio en el 
Parque Bicentenario de Santa Rosa Jáuregui, pavimentación de circuitos universitarios y eventualmente hasta 
anunciar un paquete de becas. Se ve que son tiempos preelectorales. Agua de enero para el alcalde electorero. (PA, 
1) 
 
EXPEDIENTE Q “REBELIÓN”  
Por Adán Olvera 
En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) eso de la disciplina y la institucionalidad va quedando atrás y todo 
parece indicar que habrá rebelión y en una de esas, abandono de filas por falta de equidad, dicen los inconformes. 
Los diputados federales Braulio Guerra y Hugo Cabrera han abierto un frente para defender lo que ellos llaman 
una elección con equidad dentro del PRI, por otro lado el eterno Jesús Rodríguez y Ana Bertha Silva, también 
resultan afectados por la designación del candidato a Senador por el PRI que todo indica caerá en la persona de 
Ernesto Luque Hudson. Las designaciones en el PRI no son nuevas, de hecho es el partido creador del famoso 
“dedazo” y después fue matizado con el término de designación desde el comité central del partido; los priistas 
están unidos en contra de la posible e inminente candidatura de Ernesto Luque Hudson, quien por sus buenos 
oficios y relaciones con el candidato priista a la presidencia; la inminente  fractura en el PRI puede darse ya que los 
interesados en la posición del senado se sienten con los merecimientos necesarios para obtener una candidatura. 
Cabrera y Guerra aseguran que la transparencia y la pulcritud de los procesos internos de los partidos políticos, así 
como la trayectoria, resultados y congruencia son básicos para los que  aspiran a servir a México desde un cargo de 
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elección popular.  “Los principios del Partido Revolucionario Institucional son traicionados por aquellos que 
consideran que las prácticas anacrónicas y antidemocráticas tienen cabida en el siglo XXI; aquellos que consideran 
que militancia significa una acumulación estéril de años en un padrón partidista, traicionan los principios de 
nuestro instituto político; aquellos que creen que los espacios se heredan, que la prosapia pesa, que la corrupción 
arropa, traicionan a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en consecuencia traicionan a 
México y a sus familias”. En el PRI vienen días complicados sino hay un acuerdo entre los contendientes y hay 
riesgo de que militantes de primera línea y conocidos por los queretanos abandonen las filas del priismo por 
increíble que parezca. En MORENA son noticias importantes ahora que andan en la repesca de lo que los otros 
partidos  no aprovechan. DE REBOTE. En el PRI casi todos quieren pelea y se desgastan por las candidaturas, lo 
interesante será saber si las encuestas y mediciones le garantizan el triunfo a los candidatos tricolores en la 
peleada competencia de este 2018. (DQ, 7) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Los diputados federales Braulio Guerra y Hugo Cabrera (precandidatos al Senado), en un mensaje dirigido a la 
opinión pública, exigieron “un proceso interno aseado, un proceso interno que no simule una contienda apegada a 
derecho, que no trastoque los principios de equidad e imparcialidad en las distintas fases del procedimiento para 
la selección y postulación de las candidaturas a Senadores de la República por el Principio de Mayorı́a Relativa, y 
su similar para la selección de Diputados Federales”. (CQRO) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
ESTÁTE. Casi $5 millones costó a las arcas municipales el capricho del alcalde Manos de Tijera de San Juan del Río 
de construir, contra toda norma y contra el INAH, un puente que irremediablemente se irá a la basura. QUIETO. 
Pancho Domínguez dio un golpe de autoridad y de sensatez, anunciando el rescate del emblemático Puente de la 
Historia y el traslado del caprichito de Vega a otro lado. Las críticas que no le escucha a nadie, Guillermo Vega se 
las tuvo que aguantar al gobernador y hasta agradecer la paliza: sonrisas, carita tierna, abrazo por aquí y por allá. 
Pero ni así deja de mentir el edil feisbuquero, pues ahora dice que de no ser por él nadie habría dado solución. (DQ, 
1) 
 
LA PLUMA DE CONÍN  
La banquetera. Juan José Ruiz, todavı́a dirigente del PRI estatal, sabrá del cisma que se le viene, con el rompimiento 
y la fractura que quizá ya ocasionó. El PRI en términos electorales está en la debacle del colectivo ciudadano, ahora 
más con ese divisionismo que se avecina.  En sendas cartas abiertas a la opinión pública los diputados federales 
Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, con todos los méritos que implica, llevan una carrera polı́tica 
ascendente y en diferentes trincheras han demostrado su capacidad para legislar o administrar. Juan José Ruiz ha 
traicionado a todos los grupos que hay al interior del PRI, piensa que su dirigencia, que no su liderazgo, será de 
toda la vida. El karma se acerca más rápido de lo que se imagina.  Afirman que estamos ante una eventual traición 
de los principios. A caso ha hecho otra cosa el grupo de boys que hoy ocupan las oficinas del tricolor. Mal para ese 
partido hoy sin brújula ni liderazgo, recompensando a los acomodaticios que ven una oportunidad para seguir en 
la ubre de la función pública pero, ¡ojo!, el electorado no es tonto, sabe quiénes son y lo que han hecho por 
Querétaro. Quizá J.J. se ha dejado engañar por su séquito de incondicionales empezando por el inefable Juan Carlos 
Arreguı́n que ahora le quiere vender un software de sistematización electoral a cuanto candidato se deje, lo malo 
es que no conoce de eso y los va a engañar, le da lo mismo sean del PRI o PAN, lo interesante es que solamente ve 
por sus muy particulares intereses y la ambición lo va a perder, como cuando “laboraba” en el programa 
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Soluciones o como lo hacıá en la Secretarı́a de Gobierno y de ello hay muchas pruebas. Extrañamente pasó de ser 
uno de los que irı́an a la cárcel, a ser un inocente ciudadano, pues se dice que sigue trabajando para esa 
dependencia. Entonces se entienden muchas cosas extrañas que pasan en el PRI, además la hermana de J.J. tiene un 
cargo de muy buen nivel en el gobierno actual, entonces dirı́an los clásicos: “ahora entiendo”. EL CHACALEO.De 
risa la postulación de precandidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Francisco de Silva, al interior 
de su partido lo tomaron a chunga, pero soñar no cuesta nada, lo que en realidad quiere es que lo tomen en cuenta 
y en una de esas llega a ser regidor. En serio ese es todo su objetivo, porque posibilidades de llevarse la 
nominación no las tiene igual que el diputado federal Gerardo Cuanalo, a quien De Silva llamó “rey del chapulineo”, 
les digo, esto se va a poner más divertido.  (CQ, 2) 
 
EDITORIAL  
Con un afortunado convenio en el que intervinieron los tres niveles de gobierno se preservará el Puente de la 
Historia de San Juan del Río, enclave histórico, pues formaba parte del Camino Real de Tierra o de la Ruta de la 
Plata, que corre de la Ciudad de México hasta Santa Fe, Nuevo México y que ha sido reconocido por la Unesco como 
Patrimonio Cultural de la Humanidad. Se dio así la solución más razonable a un disenso inexplicable. Ahora con 
inversión de 59 millones de pesos, como explicó la titular de la SDUOP Romy Rojas Garrido, el histórico inmueble 
se convertirá en centro de un espacio recreativo aledaño al río, y se mantendrá como lo que es una obra 
monumental, con gran historia y orgullo de los sanjuanenses. Aparte, se edificará un distribuidor vehicular de 
doble flujo que satisfará las necesidades de movilidad que se pretendían suplir. En el evento de presentación, el 
gobernador de Querétaro, FDS, reconoció la importancia de satisfacer las necesidades de la población, pero 
también la de preservar nuestra herencia arquitectónica que es parte de nuestra identidad y orgullo de 
generaciones. Partidos. A la sociedad le conviene tener partidos políticos fuertes, definidos, abiertos y con 
capacidad de integración. En ellos tiene uno de sus principales sustentos nuestra democracia por lo que es 
importante tener capacidad de convocatoria entre el electorado, lo cual se logra con la certeza y la imagen de 
unidad. Partidos políticos desdibujados, confunden a la ciudadanía e incrementan la desconfianza. En cambio 
partidos que tienen definiciones claras en cuanto liderazgo, ideología, retos concretos y capacidad de selección, 
generan confianza y capacidad de convocatoria. (N) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 
SALUDOS CORDIALES 
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